

# EL SISTEMA DE INFORMACIÓN DE POBLACIONES DE ANDALUCÍA (SIPOB)

Conocer cómo se asienta la población en el territorio

CATURLA MONTERO, Cristina; DIÁÑEZ VEGA, Elena

N.º del tema de las jornadas: N.º. 5 - Datos temáticos: Poblamiento.

## Resumen

La localización, delimitación y asignación de topónimos de los asentamientos en los que el hombre ejerce alguna actividad (residir, trabajar, comprar, etc) es fundamental para lograr un adecuado análisis de la realidad existente, que permita planificar correctamente un desarrollo sostenible y sostenido en el tiempo.

Desde el Instituto de Estadística y Cartografía de Andalucía, se trata de responder a esta necesidad de disponer de una representación y delimitación de la ocupación real del territorio por parte de la población. A partir de la información de la que ya se disponía sobre los asentamientos de población con los trabajos ligados al Mapa Topográfico de Andalucía 1:10.000, se ha desarrollado el **Sistema de Información de Poblaciones (SIPOB)**, que trata de cartografiar y caracterizar dónde y cómo se asienta la población en el territorio de esta Comunidad Autónoma.

A este objetivo se suma el interés e incluso la necesidad de contar con una base continua codificada del territorio andaluz, que permita no sólo un análisis completo de la distribución de la población en nuestra región, sino una más ágil localización de la misma. En este sentido, este proyecto es, a su vez, la culminación de una línea de trabajo iniciada por el IECA hace más de diez años cuyo objetivo era territorializar la operación estadística del Instituto Nacional de Estadística (INE) del Nomenclátor: Población del Padrón Continuo por Unidad Poblacional.

Los trabajos abordados para el desarrollo del SIPOB responden a esa doble vertiente, lo que permite un análisis del hecho geográfico del poblamiento con una visión integral en la que se combina la variable territorial, asociada al objeto espacial que se identifica (sobre la ortofotografía del PNOA más reciente), con la propiamente estadística, obteniendo el código y número de habitantes que se atribuye a la unidad poblacional en la que se localiza (actualizada anualmente).

De esta forma, el proyecto SIPOB trata de proporcionar una respuesta concreta a las necesidades de información estadística y cartográfica para los ámbitos inframunicipales, lo que puede resultar de interés para sectores de actividad muy diversos: emergencias, planificación urbana y del territorio o estadísticas demográficas entre otros.

## Palabras claves

Poblaciones, poblamiento, territorio, distribución, demografía

## Autores

Elena Diáñez

[elena.dianez@juntadeandalucia.es](mailto:elena.dianez@juntadeandalucia.es)

Servicio de Producción Cartográfica. IECA

Cristina Caturla

[cristina.caturla@juntadeandalucia.es](mailto:cristina.caturla@juntadeandalucia.es)

Servicio de Producción Cartográfica. IECA